

L'OBSERVATEUR,

JOURNAL CRITIQUE.

J'observe tout; j'appuie le bon; je combats le mauvais, et je dis, en riant, à chacun la vérité.

VOL. II.

QUÉBEC, JEUDI, 29 SEPTEMBRE, 1859.

No. 24

Dimanche dernier, le fils unique du gouverneur s'est noyé accidentellement, dans la rivière Saint-Maurice. Le défunt n'était âgé que de 17 ans et venait d'arriver d'Europe.

Devant cette tombe les partis politiques se taisent, et chacun apporte son cyprès. Puisse néanmoins cette catastrophe terrible rappeler à sir Edmund Head qui si la douleur du père qui se voit enlever un fils bien aimé, est immense; celle de la patrie dont les enfants, grâce à des ministres parjures supportés par un gouverneur complice de leurs méfaits, sont forcés de mourir de faim ou de fuir vers un sol étranger, est mille fois plus grande.

Voici comment "L'Ere Nouvelle" raconte le triste événement qui nous occupe :

"Mardi dernier, Son Excellence Sir Edmund Head, Lady Head, Mlle Head et monsieur John Head, le Maire de notre cité et plusieurs autres messieurs partirent pour remonter le Saint-Maurice jusqu'à la chute des Piles: samedi soir les excursionnistes étaient revenus à la chute de la Grand Mère; tout avait été jusque là pour le mieux et Lady Head avait trouvé les scènes si belles, tout le long de la route qu'elle se proposait d'attendre dans la vallée du Saint-Maurice, pour descendre à Québec, que le Gouverneur qui devait partir aujourd'hui même pour se rendre à Kingston, fut revenu de son voyage.

Plusieurs des excursionnistes avaient l'habitude de se baigner chaque matin dans les eaux si fraîches du Saint-Maurice.—Dimanche matin le fils de Son Excellence accompagné de L'Hon. John Brown ne voulut prendre cet exercice et pendant que monsieur Brown retournait au camp pour chercher des serviettes dont on avait oublié de se munir, le jeune Head se deshabilla et se mit à l'eau: malheureusement il ne savait pas nager, sentant que le sable glissait sous ses pas et qu'il perdait fond, il se jeta, ou tomba sur le dos: à cet instant il fut aperçu par une bande de voyageurs qui avaient conduit le Gouverneur et sa suite et qui étaient alors sur la côte, à environ cinquante verges de distance et qui trouvant que le jeune Head ne se tenait pas dans l'eau comme un nager expérimenté, congruent des craintes: trois d'entre eux descendirent la côte avec précipitation et se jetèrent à la nage mais au moment où l'un d'eux allait l'attein-

dre, il disparut pour ne plus reparaitre.

Augustin Bellemare et Louis Décoteau deux des voyageurs plongèrent à sa suite mais sans succès; mais Bellemare étant revenu à la côte et s'étant dépouillé de ses habits, plongea de nouveau, en tenant d'une main une longue perche, dont les spectateurs sur la côte tenaient l'autre bout; après quelques secondes il parvint à retrouver le corps qu'il saisit et le tenant sous son bras, il le ramena au rivage—rien ne fut épargné pour le ramener à la vie, depuis huit heures du matin jusqu'à midi, mais quoiqu'il n'eut pas été plus de quinze minutes sous l'eau, ce n'était plus qu'un cadavre.

Le malheureux père aida lui-même à frictionner le cadavre pendant plusieurs heures, sous les yeux de Lady Head qui se tenait à quelque distance et dont les lamentations ne connurent plus de bornes, quand il fallut enfin perdre toute espérance. La triste nouvelle fut apportée en ville, la nuit dernière par monsieur Turcotte. Vers onze heures ce matin, une grande foule était sur le quai, pour voir arriver le corps du malheureux jeune homme qui fut transporté dans une légère embarcation, depuis la Grand Mère et qui fut mis à bord du vapeur 'Advance,' après quoi le vapeur descendit vis à vis l'embouchure du Saint-Maurice pour attendre la famille de Son Excellence et sa suite; ils arrivèrent peu après dans des canots et aussitôt qu'ils furent montés sur le vapeur, il partit pour Québec, chargé de son triste fardeau."

AUX CORRESPONDANTS.

"UN FILS DE ROI AU BAZAR" inadmissible.

Monsieur Morin, de Montréal; nous tâcherons de remédier à l'abus que vous nous signalez; mais nous craignons qu'avec la poste, sous le régime Cartier, il n'y est point d'accouplements!

Monsieur Casault, nous avons mis de côté les numéros que vous nous avez demandés: veuillez les envoyer chercher.

"LA VÉRITÉ." Si la correspondance signée A. R. n'est point correcte en ce qui concerne le conseiller Gauvreau, que ce dernier réclame: nos colonnes lui sont ouvertes comme à tout le monde.

Plusieurs articles remis au prochain numéro.

Un locataire de la Halle Jacques-Cartier bien connu par la collection de bêtes curieuses dont sa salle était, habituellement garnie, vient d'obtenir un emploi à la Corporation. Nous félicitons doublement ce particulier. D'abord parce qu'il est toujours consolant d'avoir une position respectable garantie par un salaire encore plus respectable! ensuite parce que ce monsieur ne sera plus obligé de faire des sacrifices de temps et de deniers pour avoir une collection de bêtes curieuses; car, employé à la Corporation, il en aura constamment sous la main!

"Honi soit qui mal y pense!"

On dit qu'à la dernière séance du Conseil-de-ville il a été résolu que tant qu'il serait maire, monsieur Langevin aurait le droit de faire paître dans le pré du "Rond de Chaines" depuis l'époque des foins jusqu'à la Toussaint, sa vache ou celle d'un ami. On assure même, que cette année, le maire a cédé, au conseiller Gauvreau, son droit de pâturage, car, dit-on, la vache qui s'engraisse, actuellement, dans le "Rond de Chaines" à la barbe de la police, est de couleur noire et a sur le dos une barre de.... ciment!

A propos du "Rond de Chaines" on rapporte que pendant une des récentes visites de George Etienne Cartier à Québec le maire Langevin fit placer dans le "Rond de Chaines" deux banes sur lesquels le ministre-parjure vint s'associer afin admirer, plus à son aise, le jet d'eau et le mai! Pour commémorer cet événement, on a peinturé ces deux banes d'abord en couleur bleue..... ministérielle! puis, dernièrement, pour plaire, sans doute, à Charley Alley, on a ajouté une couche de peinture verte!

On raconte bien des histoires sur la manière plus ou moins étrange dont plusieurs employés du gouvernement ont fait leurs adieux à leurs créanciers de Toronto. Nous avouons que si plusieurs des moyens employés ne sont pas honorables, ils font, du moins, honneur à l'esprit.... fugitif des débiteurs. Cependant nous confessions qu'aucun de ces moyens ne nous a paru valoir celui dont se servit feu le colonel